

PRESENTAN INEGI E INE LA HERRAMIENTA ESTADÍSTICAS CENSALES A ESCALAS GEOELECTORALES 2020

- El objetivo es proporcionar a la sociedad información sociodemográfica por sección y distrito electoral federal a través de una herramienta que facilite el análisis espacial de la información.
- Estas estadísticas se desarrollan a partir de la información generada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), asociada a la cartografía del Instituto Nacional Electoral (INE).
- La herramienta cuenta con 220 indicadores sociodemográficos a nivel sección y distrito electoral federal, agrupados en 11 temas para facilitar la navegación y selección.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), presentaron hoy la herramienta Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales 2020, que proporciona datos sociodemográficos por cada una de las secciones y de los 300 distritos electorales federales para facilitar el análisis espacial de la información.

Esta herramienta permitirá que investigadores, funcionarios electorales, partidos políticos, candidatos a los diversos cargos de elección popular y la población en general cuenten con información sobre las personas y las características de las viviendas a nivel de sección y distrito electoral federal, a fin de contribuir al análisis del próximo proceso electoral.

La presentación de esta plataforma estuvo a cargo del presidente del INEGI, Julio Santaella, y del consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello.

Julio Santaella dijo que este proyecto es resultado de colaboración interinstitucional de dos organismos autónomos fundamentales para la democracia mexicana, que deben trabajar en sincronía para fortalecer las capacidades del Estado Mexicano y para ofrecer información estadística y geográfica de calidad, que permita forjar una ciudadanía informada y fomente la participación política así como la rendición de cuentas.

Santaella señaló que esta cuarta edición de las Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales busca que las y los candidatos, los partidos políticos y la sociedad, tengan información precisa y detallada para conocer a fondo sus distritos y secciones. Agregó que este proyecto permite realizar modelos de pronósticos y análisis de tendencias y resultados electorales por lo que su utilidad va más allá de los análisis previos a una elección; ex post, puede ayudar a entender sus resultados.

Por su parte, Lorenzo Córdova precisó que esta herramienta permite generar información invaluable con la que se pueden diseñar diagnósticos y estrategias con altísima precisión, no solo en materia electoral -tanto para la organización misma de los comicios como para la creación de una campaña política- sino, sobre todo, en materia de identificación de necesidades y planteamiento de políticas públicas.

Córdova Vianello explicó que este trabajo proporciona un perfil de los habitantes en cada una de las secciones electorales del país: su género, sus rangos de edad, nivel educativo, pertenencia a comunidades indígenas o afromexicanas, actividad económica, acceso a servicios básicos, religión, etcétera. "En pocas palabras, cualquier representante popular tiene la posibilidad de cruzar los datos del censo con las secciones electorales donde fue electo o electa y usar esa información como insumo para tomar decisiones en beneficio de las personas que ahí habitan", dijo.

En su intervención, el consejero Uuc-kib Espadas ponderó que el INEGI una vez más produce información que resuelve problemas institucionales, académicos y en definitiva, resuelve problemas de Estado. Agradeció el esfuerzo de las dos instituciones por generar esta información que trasciende las necesidades de cualquier gobierno y que garantizan a la sociedad la mayor calidad de esos servicios, “lo cual explica que sean instituciones autónomas del Estado, los agentes idóneos para su realización. Con esta solución de problemas, tanto el INE como el INEGI ponen en práctica y muestran ante el conjunto de la nación la gran relevancia de que tareas críticas del Estado Mexicano quedan depositados en instituciones autónomas”, estableció.

Para la generación de los indicadores se tomaron como fuente de información los resultados del Cuestionario Básico del Censo de Población y Vivienda 2020, levantado en marzo de 2020 en poco más de 35.2 millones de viviendas en todo el país.

Los indicadores se presentan a nivel sección y distrito electoral federal (utilizando la cartografía de distribución actualizada al 20 de enero de 2021 y proporcionada por el INE) para ofrecer información sociodemográfica a fin de contribuir al diseño y análisis en estos ámbitos geográficos.

Para el desarrollo del proyecto se definieron cuatro etapas: Homogeneizar los sistemas de coordenadas de las cartografías de las dos instituciones, con lo que se logró construir un mapa nacional a nivel de manzana y distrito. Asociar claves de distrito electoral y sección electoral a las manzanas y localidades del Marco Geoestadístico del INEGI.

La siguiente etapa consistió en analizar espacialmente los resultados de la asociación para garantizar la consistencia de los mismos a nivel estatal. Y finalmente, la de asignar espacialmente las estadísticas del Censo de Población y Vivienda 2020 a cada sección y distrito electoral federal.

La herramienta Estadísticas Censales a Escalas Geoelectorales 2020 forma parte de los módulos del Mapa Digital de México y cuenta con 220 indicadores sociodemográficos a nivel sección y distrito electoral federal, que pueden ser consultados por entidad federativa de forma interactiva o en tabulados, así como los metadatos de cada uno de ellos, ambos disponibles para descarga.

Además, los indicadores se presentan agrupados en 11 temas para facilitar la navegación y selección, lo que permite generar un mapa temático en el que se pueden ajustar las características de este, con el fin de modificar la gama de colores, el número de estratos y el método de estratificación.

Esta herramienta se puede consultar a partir de hoy en la plataforma Mapa Digital de México del INEGI, en <http://gaia.inegi.org.mx/mdm6/?layers=cgeoelectorales>

-oOo-

Para consultas de medios de comunicación, contactar a: comunicacionsocial@inegi.org.mx
o llamar al teléfono (55) 52-78-10-00, exts. 1134, 1260 y 1241.

Dirección de Atención a Medios/ Dirección General Adjunta de Comunicación.

